

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

SÍNTESIS INFORMATIVA LUNES, 15 DE JULIO DE 2024



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

REPUBLICANOS CULPAN A DEMÓCRATAS
BIDEN Y TRUMP LLAMAN A LA UNIDAD TRAS ATAQUE
Joe Biden y Donald Trump instauraron a los estadounidenses a mostrar unidad después de que el ataque contra el republicano puso en vilo a la nación en plena campaña electoral para las presidenciales de noviembre, aunque eso no impidió que los partidarios del magrate culparan a demócratas. [Mundo](#)



AMLO QUIERE JUECES JÓVENES PATITO, EL 90% DE LAS ESCUELAS DE DERECHO

El presidente Andrés Manuel López Obrador propuso que en la reforma judicial se deben abrir espacios para que los jóvenes recién graduados como abogados tengan la oportunidad para ser jueces; sin embargo, menos de 10% de escuelas de Derecho en México tienen programas educativos certificados. [Nacional](#)



LA VOZ

DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | LUNES 15 DE JULIO DE 2024 | AÑO LX | NO. 21558 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00

PROYECTAN OTRO RECORTE PARA 2025

Alcanza Lago Mead baja crítica de agua

ALEJANDRO DOMÍNGUEZ

De continuar en esa tendencia, el recorte sería similar al aplicado este año, afirma experto

Debido a que el Lago Mead se encuentra en un nivel de 1 mil 062.5 pies sobre el nivel del mar (psnm), lo que se considera bajo, esta situación es crítica y complicada y no mejorará en el corto plazo, reconoció Alfonso Cortez Lara.

El investigador del Colegio de la Frontera Norte (Cofen) señaló que las condiciones que encuentran en la cuenca del Río Colorado son las que dieron origen a las Actas 309, 323 y la 130 de la Comisión Internacional de Límites y Aguas

95%

DEL agua que se utiliza en el valle de Mexicali proviene del Río Colorado

ICILAI para enfrentar precisamente la sequía que se presentó desde finales de los años 90 del siglo pasado, lo que ha provocado

recortes en las entregas anuales al Valle de Mexicali.

“El año que entra estimo que va a haber un recorte similar al de este año, de 99 millones de metros cúbicos (Mm³) por el concepto del Acta 323 que caduca o tiene su vigencia hasta el 31 de diciembre del 2026, además de los recortes del Acta 330, de 493.4 millones de metros cúbicos en estos 3 años”, manifestó. [Pág. 1](#)



INICIAN TRASLADOS

Envían a panteón forense 28 cuerpos

El titular del Semefo en Baja California informó que 16 se trasladaron el martes y 12 más el miércoles. [Pág. 5](#)

EN ESPERA DE ASILO

Difficulta calor tránsito de migrantes a EU

Provenientes de Honduras y Guatemala, enfrentan en Mexicali altas temperaturas en un clima que no están acostumbrados. [Pág. 4](#)

TRAS EXAMEN GENÉTICO ADN no pertenece a hijo de buscadora

Los resultados federales no coinciden con los dictaminados por la Fiscalía General del Estado, señala activista Irma Leyva. [Pág. 6](#)

FESTIVAL DE SABORES

Sin importar la temperatura y una humedad del 40%, miles de mexicalenses acudieron al Festival del Taco, realizado la tarde noche de ayer en el Centro Histórico de Mexicali, donde degustaron una gran variedad de tacos. [Pág. 8](#)



ARMONIZA TU HOGAR CON NUESTROS FOLLAJES

FOLLAJE ARTIFICIAL PIRULENOS \$ 503 90 x 90 CM	FOLLAJE ARTIFICIAL ROSA \$ 503 90 x 90 CM	FOLLAJE ARTIFICIAL ARBOL VERDE \$ 447 0.5 x 1 MTS	FOLLAJE ARTIFICIAL ARBOL VIOLETA \$ 447 0.5 x 1 MTS	FOLLAJE ARTIFICIAL LENO BLANCO \$ 447 0.5 x 1 MTS	FOLLAJE ARTIFICIAL NARANJA \$ 447 0.5 x 1 MTS
--	---	---	---	---	---

Válido del 1 de julio al 2 de agosto 2024

PROCONSA
CONSTRUYE REMODELA MEJORA REPARA

Contáctanos en WhatsApp: 686 262 8012

LA CRÓNICA

\$12
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Lunes 15 DE JULIO DE 2024

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 12,187 | AÑO XXXIII | 40 PÁGINAS



ES CONGRESO DE BC SEPTIMO MAS CARO DEL PAÍS

El Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi) dio a conocer los resultados del Censo Nacional de Poderes Legislativos Estatales.

2 | MEXICALI



16861 557 4801

WHATSAPP 16861 113 8454

TWITTER LACRONICACOM

FACEBOOK LACRONICACOM

INSTAGRAM LACRONICA

YOUTUBE VIDEOSLACRONICA

TIK TOK LACRONICACOM

Papel Reciclado



www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana

TIJUANA, B.C. | LUNES 15 DE JULIO DE 2024 | AÑO XXXIV | NO. 1,907 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIUD ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00



EN 3 DÍAS HUBO 2 ATAQUES EN ESPACIOS FAMILIARES

Empresarios exigen un alto a la violencia

VIRDIANA LEPE

La iniciativa privada está convocando a una vigilia por la seguridad el próximo miércoles

Los ataques armados ya están ocurriendo en espacios de convivencia familiar, lo que preocupa al Consejo Coordinador Empresarial (CCEI), dijo el dirigente de dicho organismo, Carlos Iramilillo. “Lamentamos las pérdidas de vida en nuestra ciudad, todos los días hemos tenido más homicidios pero este tipo de situaciones van avanzando y ahora que son en lugar familiares, como son en las albercas El Vergel y el estadio de los Xolos que son lugares donde conviven familias”, señaló. Exhortó nuevamente a las au-

toridades gubernamentales a reforzar la seguridad de los establecimientos de esparcimiento y comercios de la ciudad.

“Ahora más que una coordinación es tomar acciones y medidas conducentes para frenar la ola de violencia que estamos viviendo en el estado”, indicó.

El presidente del Comité de Turismo y Convenciones de Tijuana (Cotocot), Karim Chaita Rodríguez lamentó los hechos vio-

lentos que han sucedido durante los últimos tres días en los diversos puntos de la ciudad. “Es un fanatismo enfermizo, lamentablemente la gente se apasiona por su equipo. Es muy lamentable que muchas personas nos esforzamos y son más las desgracias que hay en Tijuana”, expresó.

En un lapso de tres días hubo dos ataques en espacios de convivencia familiar, el más reciente tras el juego Xolos-Chivas [Pág. 1](#)

ZONA COSTA
Continúa el derrame de aguas negras en BC
Para atacar el problema rehabilitan la planta de Punta Bandera en San Antonio de los Buenos, pero lleva un 40% de avance, dice SIDURT. [Pág. 5](#)



TREGUA POLÍTICA
Biden y Trump llaman a la unidad tras ataque
El presidente dice que las elecciones en EU serán un “periodo de prueba” después del tiroteo; pidió no hacer conjeturas sobre el tirador [Mundo](#)

CICLO 2024-2025
Faltan espacios para estudiantes en prepas
En nivel bachillerato la capacidad del sistema educativo público de Baja California está rebasada en 8%, dijo el titular de Educación estatal. [Pág. 7](#)



ARGENTINA Y ESPAÑA, campeones

La Furia Roja logró la cuarta Eurocopa de su historia tras vencer a Inglaterra por marcador de 2-1, en partido celebrado en Berlín, mientras que la albiceleste se convirtió en bicampeona de la Copa América después de derrotar a Colombia por la mínima diferencia 1-0 en tiempos extras en Miami, Florida. **ESTO**

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”



WWW.ELIMPARCIAL/TIJUANA

25 ANIVERSARIO FRONTERA \$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Lunes 15 DE JULIO DE 2024

TIJUANA, BC, MÉXICO | \$12.00 DIARIO | NO. 8,147 | AÑO 25

VAN A JUICIO EN BC 8% DE CASOS POR MALTRATO ANIMAL

De las 869 denuncias interpuestas entre 2022 y hasta mayo del presente año, sólo 71 han sido judicializadas, de acuerdo a la FGE.

02 | TIJUANA

BUSQUE HOY

ESTILOS GH

EN SUSCRIPCIONES Y TIENDAS DE AUTOSERVICIO

4 | DEPORTES

ES ESPAÑA EL REY DE EUROPA

1 | DEPORTES

ARGENTINA, BICAMPEON DE AMÉRICA

El Florido Abarrotes y Carnes

OFERTAS Super Viernes QUE LLEGARON AHORA!

Pierna corta de pollo **\$21⁹⁰ kg**

Producto lácteo **NUTRI** tetra de 1L **\$18⁹⁰**

SERVICIO A DOMICILIO

WhatsApp o Llamado
(664) 724 3369
(664) 386 9475

ENVÍO GRATIS EN LA COMPRA DE \$499MM

VENCIÓN AL BARRIO DE BC. JULIO 2024 O HASTA AGOTAR EXISTENCIAS

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

TJEBC

AFN TIJUANA.

“ESTA SEMANA EL IEEBC RESOLVERÁ LA ENTREGA DE DIPUTACIONES ‘PLURINOMINALES’”

TIJUANA BC 15 DE JULIO DE 2024 (AFN).- El Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC) realizará esta semana -podría ser mañana martes o el miércoles- la asignación de las ocho diputaciones faltantes para la próxima 25 Legislatura local, al resolverse las impugnaciones pendientes por parte del **Tribunal Electoral**, estos cargos saldrán de las listas de candidatos "plurinominales" y de los llamados "mejores perdedores" en los 17 distritos locales.

https://afntijuana.info/informacion_general/152702_esta_semana_el_ieebc_resolvera_la_entrega_de_diputaciones_plurinominales#ver_notas

LA CRÓNICA.

“QUEDAN PENDIENTES 10 IMPUGNACIONES POR ELECCIÓN DE MUNÍCIPES”: IEEBC

Tijuana BC.- Quedan 10 impugnaciones pendientes que corresponden a elección de municipales en la región, indicó el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Baja California (Ieebc), Luis Alberto Hernández Morales... De estas 65, detalló, el **Tribunal de Justicia Electoral** Local resolvió un total de 55 y ordenó hacer ajustes en 4 consejos en las actas de 4 distritos por 16 casillas, el 2, 6, 8 y 15 respectivamente.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/07/15/quedan-pendientes-10-impugnaciones-por-eleccion-de-municipes-ieebc/>

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

UNIRADIO INFORMA.

“APRUEBA IEEBC, EN COMISIÓN, EL CÓMPUTO DE LA ELECCIÓN DE DIPUTACIONES POR EL PRINCIPIO DE REPRESENTACIÓN PROPORCIONAL”

MEXICALI. - La Comisión del Régimen de Partidos Políticos y Financiamiento del Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC), aprobó el dictamen número tres relativo al cómputo de la elección de diputaciones por el principio de representación proporcional, la declaración de validez de la elección y la asignación de diputaciones por el principio de representación proporcional que integrarán la XXV Legislatura del Congreso del Estado.

<https://www.uniradiobaja.com/gobierno/aprueba-ieebc-comision-computo-eleccion-diputaciones-principio-representacion-proporcional-n759097>

- NACIONALES

EXCELSIOR.

“INE ABRE LA PUERTA A CREAR NUEVOS PARTIDOS; MAREA ROSA ALZA LA MANO”

Una vez concluido el proceso electoral, en el segundo semestre de este año el Instituto Nacional Electoral (INE) abrirá el proceso para la creación de nuevos partidos políticos en enero de 2025. El primero en alzar la mano para buscar convertirse en un nuevo partido han sido el Frente Cívico Nacional (FCN) en el cual participan, entre otros Cecilia Soto, Emilio Álvarez Icaza, el panista Gustavo Madero y los perredistas Guadalupe Acosta Naranjo y Fernando Belaunzarán.

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/ine-abre-puerta-a-nuevos-partidos-marea-rosa-frente-civico-alzan-la-mano/1662678>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

AFN TIJUANA.

“OFRECE BURGEÑO HACER DE TIJUANA, REFERENCIA NACIONAL E INTERNACIONAL”

TIJUANA BC 14 DE JULIO DE 2024 (AFN).- El alcalde electo de Tijuana, Ismael Burgueño Ruiz, aseguró que lograrán que la ciudad sea referencia a nivel nacional e internacional por su gente y por su gastronomía.

https://afntijuana.info/informacion_general/152691_ofrece_burgueno_hacer_de_tijuana_referencia_nacional_e_internacional#ver_nota

- NACIONALES / INTERNACIONALES

EL UNIVERSAL.

“EXLÍDERES TRICOLORS PIDEN A TEPJF FRENAR CONVOCATORIA”

Los expresidentes del PRI Enrique Ochoa Reza y Pedro Joaquín Coldwell, con el respaldo de Dulce María Sauri Riancho y Manlio Fabio Beltrones Rivera, presentaron ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) un recurso para que se suspenda la convocatoria que la Comisión de Procesos Internos del partido emitió el pasado 12 de julio para abrir el proceso de renovación del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) con reglas que permiten la reelección de Alejandro Moreno Cárdenas.

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/exlideres-tricolores-piden-a-tepjf-frenar-convocatoria/>

LA JORNADA.

“EX DIRIGENTES PIDEN AL TEPJF ANULAR CONVOCATORIA PARA RENOVAR DIRIGENCIA DEL PRI”

Ciudad de México. Ex dirigentes del PRI pidieron al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), a través de una nueva impugnación, la nulidad de la convocatoria para renovar la dirigencia del partido emitida el viernes pasado, y solicitaron que, en tanto se resuelven los casos, se suspenda el proceso interno.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/07/14/politica/ex-dirigentes-piden-al-tepjf-anular-convocatoria-para-renovar-dirigencia-del-pri-1701>

FORBES.

“AMLO DICE QUE JUECES QUE SE Oponen A REFORMA JUDICIAL VAN CONTRA LA CONSTITUCIÓN”

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, acusó este lunes a los jueces que no están de acuerdo con su polémica reforma al Poder Judicial de estar en contra de la Constitución y señaló que ellos están “doblemente obligados” a respetarla.

<https://www.forbes.com.mx/amlo-dice-que-jueces-que-se-oponen-a-reforma-judicial-van-contra-la-constitucion/>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

FRONTERA.

“INVITA GOBERNADORA A PREVENIR INCENDIOS FORESTALES Y URBANOS”

Tijuana, B.C.- La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, hizo un llamado a la población en general a tomar precauciones para prevenir los incendios forestales y urbano-forestales, que son más propensos a ocurrir durante el verano y principios de otoño.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/07/14/invita-gobernadora-a-prevenir-incendios-forestales-y-urbano-forestales/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“HABRÁ UN INCENTIVO DE 5 MIL PESOS PARA CONDUCTORES POR APLICACIÓN QUE SE REGISTREN ANTE IMOS”

Los socios conductores que trabajan en empresas de redes de transporte tienen la obligación de registrarse ante el Instituto de Movilidad Sustentable del Estado. Así lo informó el director general de este organismo paraestatal, Jorge Alberto Gutiérrez Topete, quien explicó que desde inicios de año se intensificó la comunicación con los choferes de esta modalidad de transporte para promover su registro.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/habra-un-incentivo-de-5-mil-pesos-para-conductores-por-aplicacion-que-se-registren-ante-imos-12242096.html>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“AMPLIARÁN UN CARRIL AL PUESTO MILITAR ‘EL CENTINELA’”

En un intento de reducir las largas filas en el puesto militar de seguridad “El Centinela”, el próximo año se llevará a cabo la ampliación de un carril para el cruce de vehículos ligeros, anunció Carlos Gómez González, administrador general del Fideicomiso de la Autopista La Rumorosa (FIARUM).

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/ampliaran-un-carril-al-puesto-militar-el-centinela-12242523.html>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“AVANZA 40% REHABILITACIÓN DE PLANTA DE TRATAMIENTO SAB, HARÁN LAS PRIMERAS PRUEBAS EN OCTUBRE”

La rehabilitación de la planta de tratamiento de Punta Bandera en San Antonio de los Buenos (SAB), presenta un avance del 40 por ciento de construcción, informó Arturo Espinoza Jaramillo, titular de la Secretaría de Infraestructura, Desarrollo Urbano y Reordenación Territorial (SIDURT).

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/avanza-40-rehabilitacion-de-planta-de-tratamiento-sab-haran-las-primeras-pruebas-en-octubre-12241419.html>

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“COLOCAN ‘PORTACOOOL’ PARA PERSONAS EN SITUACIÓN DE CALLE”

Bajo unas carpas, sobre una alfombra y con la frescura brindada por 4 ventiladores de los denominados “portacool”, personas en situación de calle pasan la noche en el Parque del Mariachi, con lo que les ayuda en su descanso ante las altas temperaturas.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/colocan-portacool-para-personas-en-situacion-de-calle-12243746.html>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“AYUNTAMIENTO DE TIJUANA RESPONDE A JORGE HANK”

Tijuana.- El Ayuntamiento de Tijuana respondió ante los cuestionamientos de Jorge Hank Rhon, propietario de Grupo Caliente, sobre la inseguridad en la ciudad. El municipio citó los lineamientos de la Federación Mexicana de Fútbol, que señalan la responsabilidad de los clubes de asegurar la seguridad de los espectadores.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/ayuntamiento-de-tijuana-responde-a-jorge-hank-12239221.html>

EL SOL DE TIJUANA.

“EL PARTIDO Y EL ASESINATO SON HECHOS SEPARADOS, EL CRIMEN NO FUE DENTRO DEL ESTADO”: JORGE HANK

Jorge Hank Rhon, propietario del Grupo Caliente y ex alcalde de Tijuana, atribuyó el asesinato de este viernes por la noche en una de las salidas del estadio Caliente, a la inseguridad que hay en la ciudad.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/el-partido-y-el-asesinato-son-hechos-separados-el-crimen-no-fue-dentro-del-estadio-jorge-hank-12238208.html>

CONGRESO

LA CRÓNICA.

“BUSCARÁN MODIFICAR LEY DE MOVILIDAD PARA REFORZAR LA SEGURIDAD DE USUARIOS DE TRANSPORTE”

Mexicali, Baja California.- Buscarán modificar la Ley de Movilidad Sustentable y Transporte del Estado para reforzar la seguridad de los usuarios del transporte público y servicios de plataforma.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/07/15/buscaran-modificar-ley-de-movilidad-para-reforzar-la-seguridad-de-usuarios-de-transporte/>

LA CRÓNICA.

“HASTA LA PRÓXIMA LEGISLATURA HABRÁ MODIFICACIONES A LEY DE DESAPARECIDOS”

Mexicali, Baja California.-Tras la aprobación de la Ley en Materia de Desaparición Forzada por el Congreso de Baja California el pasado mes de abril, los colectivos de búsqueda manifestaron su descontento porque no contemplaron todas sus peticiones.

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/07/14/hasta-la-proxima-legislatura-habra-modificaciones-a-ley-de-desaparecidos/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ES CONGRESO DE BC SÉPTIMA MÁS CARO DEL PAÍS”

Mexicali, Baja California. - El Congreso de Baja California es el séptimo con más recursos ejercidos a nivel nacional, con 683 millones de pesos durante un período ordinario correspondiente a cuatro meses.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/07/15/congreso-de-bc-es-el-septimo-mas-carro-del-pais/>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

LA CRÓNICA.

“SIGUE CRECIENDO BC EN CONSTRUCCIÓN”

Mexicali, Baja California.-Por segundo mes consecutivo, Baja California es el estado con mayor crecimiento en minería a nivel nacional, en febrero del 2024 incrementó 19% comparado con el mismo mes del año anterior, la media nacional tuvo una caída del 5.5%.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/07/14/sigue-creciendo-bc-en-construccion/>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“CCE TIJUANA LAMENTA ATAQUES ARMADOS EN ESPACIOS FAMILIARES”

Los ataques armados ya están ocurriendo en espacios de convivencia familiar, lo que preocupa al Consejo Coordinador Empresarial (CEE), dijo el dirigente de dicho organismo, Carlos Jaramillo.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/cce-tijuana-lamenta-ataques-armados-en-espacios-familiares-12243116.html>

JUSTICIA / LEGALIDAD

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

ZETA.

“ABOGADOS DE BAJA CALIFORNIA INTEGRAN BLOQUE CONTRA REFORMA JUDICIAL”

La Federación Estatal de Barras, Colegios y Asociaciones de Abogados, la Barra de Abogadas Líderes de Baja California y la Confederación de Colegios y Asociaciones de Abogados de México integraron un bloque en aras de emitir un pronunciamiento ante el Senado de la República en rechazo a la iniciativa de reforma al Poder Judicial presentada por el presidente de la república, Andrés Manuel López Obrador.

<https://zetatijuana.com/2024/07/abogados-de-baja-california-integran-bloque-contra-reforma-judicial/>

LA CRÓNICA / UNIRADIO INFORMA.

“VISITARÁ MEXICALI, LENIA BATRES MINISTRA DE LA SCJN PARA PROMOVER LA REFORMA AL PODER JUDICIAL”

Mexicali, Baja California.-La ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Lenia Batres, visitará Mexicali y Tijuana el próximo 21 y 22 de julio, en donde encabezará un foro para debatir acerca de la importancia de la Reforma al Poder Judicial.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/07/12/visitara-mexicali-lenia-batres-ministra-de-la-scjn-para-promover-la-reforma-al-poder-judicial/>

<https://www.uniradiobaja.com/gobierno/lenia-batres-visitara-baja-california-discutir-importancia-reforma-poder-judicial-n758683>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

EL SOL DE TIJUANA.

“30% DE LOS OAXAQUEÑOS RADICADOS EN BC SON POBLACIÓN FLOTANTE”

Casi una tercera parte de las personas originarias de Oaxaca que viven en Baja California, son parte de una población flotante del Noroeste del país, porque se trasladan a donde son requeridas por sus habilidades en labores relacionadas con la agricultura.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/30-de-los-oaxaques-radicados-en-bc-son-poblacion-flotante-12242744.html>

- **MEXICALI**

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PROTESTAN FRENTE A CASA DE GOBIERNO PARA EXIGIR JUSTICIA POR PAOLA BAÑUELOS”

Estudiantes y ciudadanos en general protestaron y marcharon a la Residencia Oficial de la Gobernadora, Marina del Pilar Avila Olmeda, para exigir justicia por el asesinato de Paola Andrea Bañuelos Flores, joven que fue localizada sin vida tras abordar un taxi de la plataforma.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/protestan-frente-a-casa-de-gobierno-para-exigir-justicia-por-paola-banuelos-12240254.html>

LA JORNADA BC.

“INTERVIENEN CASA DE LA GOBERNADORA POR CASO PAOLA ANDREA”

Mexicali, 13 de julio.-Decenas de manifestantes culminaron su mancha tras el feminicidio de Paola Andrea en la casa oficial de la gobernadora en Mexicali. Entre gritos y consignas, el contingente pegó una serie de cartulinas sobre la pared de la casa con diversos mensajes relacionados con el caso, para luego pintar e Intervenir la fachada.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/intervienen-casa-de-la-gobernadora-por-caso-paola-andrea/>

LA CRÓNICA.

“DIDI: SE MANIFIESTAN CHOFERES DE LA PLATAFORMA DIGITAL FUERA DE LAS OFICINAS DE IMOS”

Mexicali, Baja California.-Un grupo de conductores del servicio de transporte de la plataforma digital DiDi, llevó a cabo una manifestación la mañana del sábado, fuera de las oficinas del Instituto de Movilidad Sustentable (IMOS), ubicadas en el centro de la ciudad.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/07/13/didi-se-manifiestan-choferes-de-la-plataforma-digital-fuera-de-las-oficinas-de-imos/>

EDUCACIÓN / CULTURA

EL SOL DE TIJUANA.

“REBASA DEMANDA EN NIVEL PREPARATORIA PARA NUEVO CICLO ESCOLAR”

La demanda de espacios en nivel preparatoria excede de la capacidad del sistema educativo público de Baja California, faltando la cobertura de un 8%, indicó Luis Alberto Gallego Cortez, titular de la Secretaría de Educación del estado (SE).

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/rebasa-demanda-en-nivel-preparatoria-para-nuevo-ciclo-escolar-2024-2025-12242205.html>

SALUD

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CONFIRMA SALUD 17 CASOS DE DENGUE EN BAJA CALIFORNIA”

Hasta la fecha, en Baja California se han confirmado 17 casos de dengue, todos con transmisión foránea, de los cuales, 6 corresponden a Mexicali, 9 de Tijuana y 2 en Ensenada, informó la Secretaría de Salud del estado.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/confirma-salud-17-casos-de-dengue-en-baja-california-12241373.html>

SEGURIDAD PÚBLICA

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“REALIZAN MESA DE SEGURIDAD EN LA REGIÓN DEL GOLFO DE CALIFORNIA”

La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, encabezó la Mesa de Seguridad de la Región del Golfo de California, reiterando su compromiso para garantizar la seguridad de las personas, lo cual se ve reforzado a través del trabajo de coordinación interestatal con los gobiernos de Baja California Sur, Sonora, Sinaloa y Nayarit.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/realizan-mesa-de-seguridad-en-la-region-del-golfo-de-california-12239478.html>

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“TRASLADAN A MEXICALI A 22 HERIDOS DE GRAVEDAD POR ACCIDENTE EN SAN FELIPE”

El Hospital General de Mexicali se encuentra en proceso de recibir a 22 personas con heridas de gravedad, que estuvieron involucradas en el accidente de un autobús de

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

pasajeros en el kilómetro 12 del tramo carretero San Felipe-Puertecitos, ocurrido la tarde de este domingo.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/trasladan-a-mexicali-a-22-heridos-de-gravedad-por-accidente-en-san-felipe-12244014.html>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“FEDERACIÓN MEXICANA DE FÚTBOL INVESTIGA HECHOS OCURRIDOS EN ESTADIO CALIENTE”

La Federación Mexicana de Fútbol a través de la Comisión Disciplinaria informó que se está analizando de oficio la información brindada por comisionarios y autoridades, luego de los hechos ocurridos tras finalizar el partido de Xolos VS Chivas a las afueras del estadio Caliente, en donde una persona resultó agredida por arma de fuego.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/federacion-mexicana-de-futbol-investiga-hechos-ocurridos-en-estadio-caliente-12237483.html>

FRONTERA.

“CONTINÚA VISITANDO PROTECCIÓN CIVIL ZONAS AFECTADAS POR DESLIZAMIENTOS”

Tijuana, B.C.- Protección Civil Municipal Tijuana continúa visitando a vecinos en Lomas Conjunto Residencial y Camino Verde, zonas afectadas por deslizamientos.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/07/14/continua-visitando-proteccion-civil-zonas-afectadas-por-deslizamientos/>

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ALCANZA LAGO MEAD BAJA CRÍTICA DE AGUA”

Debido a que el Lago Mead se encuentra en un nivel de 1 mil 062.5 pies sobre el nivel del mar (psnm), lo que se considera bajo, esta situación es crítica y complicada y no mejorará en el corto plazo, reconoció Alfonso Cortez Lara, investigador del Colegio de la Frontera Norte (Colef).

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/alcanza-lago-mead-baja-critica-de-agua-12243259.html>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

FRONTERA.

“CRUZAN 60 MIL A SAN DIEGO A TRABAJAR EN ‘MAQUILAS’”

Tijuana BC.- Al menos 60 mil transfronterizos cruzan diariamente a California para trabajar en la industria de la manufactura, contó la vicepresidente de Asuntos Públicos Internacionales para la Cámara Regional de Comercio de San Diego.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/07/14/al-menos-60-mil-transfronterizos-cruzan-a-san-diego-a-trabajar-en-maquilas/>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“APUNTES ‘AL VUELO’ SOBRE REFORMA JUDICIAL”

TIJUANA BC 14 DE JULIO DE 2024 (AFN).- Los foros sobre la pretendida Reforma Judicial continúan en el país con un solo propósito: llenar el requisito de que están escuchando a todos los sectores, aunque el resultado al final será que el Congreso de la Unión aprobará esta reforma, si consigue los dos o tres votos que le faltan en el Senado y con mucha mayor razón, si logran la sobrerrepresentación que se están queriendo "agandallar".

Y así saldrá la reforma que el presidente de la república quiere y se ha empeñado en sacar, aunque sí le habrán de mover algunas comas, porque como él mismo lo reveló "se les barrió" el haber incluido el requisito de por lo menos 5 años, para poder aspirar a ser juez, cuando él considera que no debe haber ninguna condicionante, ya que un joven recién egresado de la escuela de derecho -lo dijo- sale con mucho entusiasmo, con conocimientos del tema y sobre todo "sin estar maleados", como para tener esa gran responsabilidad.

Pero si estamos viendo que, inclusive, en la vida cotidiana un joven de veintitantos años no puede resolver sus problemas personales, ni mucho menos los conflictos emocionales que tienen ¿Usted cree que podrá impartir justicia?

¿Dejaría uno de sus casos, en los que inclusive pueden ir involucrados el tipo de vida que en el futuro tendrá, o la libertad, en un joven bien intencionado -pero novato- que no conoce a fondo de la Constitución, sus leyes y reglamentos?

https://afntijuana.info/afn_politico/152693_apuntes_al_vuelo_sobre_reforma_judicial#ver_notas

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

LAS PLATAFORMAS... AMPLIACIÓN...CONDENA...

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

La modalidad de taxi por plataforma nació hace algunos años bajo la tecnología de Uber, empresa trasnacional que ha venido perdiendo presencia últimamente en la capital del estado, siendo reemplazada por Didi, un servicio que se podría calificar de menor calidad, pero que es más efectivo. Uber presentaba la novedad de ser solicitado a través de una aplicación de teléfono celular, en la que se establecía un precio a pagar en efectivo o tarjeta de crédito, en la cual se puede conocer el nombre del conductor, el tipo de vehículo, así como el número de placas. Esto también fue una buena opción para quienes querían tener algún ingreso extra, ya que no tenía que pasar por los engorrosos trámites de unas placas de taxi tradicionales de ruta, de sitio o radio taxi. Lo anterior provocó que hubiera serios enfrentamientos entre éstos y los llamados Uber.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/las-plataformas-12243874.html>